
1 

octobre 2022 

La foi : obéir à l’évangile 

Romains 10.14-21 

Introduction 

Lisons Romains 10.14-21. 

C’est un passage bien connu, utilisé souvent pour se rappeler l’importance de l’évangélisation. 

Mais puisque nous étudions toute la lettre aux Romains, section par section, il est bon de nous 

demander pourquoi Paul parle-t-il de l’évangélisation à ce point-ci? 

➢ pourquoi en parler au beau milieu de la section des chapitres 9 à 11 qui traite du 

problème d’Israël? 

Rappelons-nous la question à laquelle répondent les chapitres 9 à 11 : pourquoi est-ce que la 

grande majorité des Juifs ne sont pas convertis à Jésus pour être sauvés? et pourquoi la plupart 

de ceux qui sont sauvés et qui entrent dans le peuple de Dieu sont des païens? 

• nous avons vu que le chapitre 9 y répond d’abord du point de vue de Dieu 

➢ Dieu est souverain et choisit ceux qui seront sauvés, selon son plan 

➢ il les appelle à lui en touchant leur cœur, et il endurcit le cœur des autres 

• le chapitre 10 (à partir de la fin du ch. 9) y répond ensuite du point de vue de l’homme 

➢ nous avons vu la semaine passée que les Juifs sont entièrement responsables, car ils 

ont rejeté la justice que Dieu leur offrait gracieusement en tentant de se justifier eux-

mêmes par la loi de Moïse 

Quel est ce moyen que Dieu offre pour être justifié? 

➢ 10.13 : « quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé » 

➢ invoquer le nom du Seigneur, c’est faire appel à Jésus-Christ 

On pourrait se demander s’il a réellement été possible pour les Juifs d’invoquer Jésus pour être 

sauvés? est-ce vraiment de leur faute? 

➢ à l’époque, les Juifs vivaient partout dans l’Empire romain et Paul a était connu comme 

l’apôtre chez les païens 

➢ Paul répond dans le passage que nous étudions aujourd’hui : oui, les Juifs ont eu 

l’occasion d’invoquer Jésus, ils sont sans excuse, car : 

1. ils ont entendu parler de l’évangile 

2. et ils avaient été avertis des conséquences de ne pas écouter 
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1. Les Juifs ont entendu l’évangile (v. 14-18) 

Les Juifs sont inexcusables premièrement parce qu’ils ont entendu l’évangile. 

Paul commencer par enseigner aux versets 14 et 15 des vérités essentielles concernant le salut, 

mais qui sont aussi très simples et logiques. 

• pour invoquer réellement Jésus, il faut croire en lui 

➢ croire qu’il est vivant et qu’il peut sauver (l’évangile) 

• pour croire en l’évangile, il faut en avoir entendu parler 

• pour en entendre parler, il faut qu’il y ait des prédicateurs (évangélistes) 

• pour qu’il y ait des prédicateurs, il faut qu’ils aient été envoyés 

Pour être sauvé, il ne suffit pas de se réclamer du nom de « chrétien », ou d’être 

intellectuellement d’accord avec l’évangile. 

➢ il faut y croire sincèrement, personnellement 

➢ exemple : des enfants qui croyaient réellement au Père Noël 

➢ si j’ai fait appel à Jésus pour être sauvé, c’est parce que j’ai cru en son évangile : 

▪ j’ai reconnu avoir péché contre Dieu 

▪ j’ai reconnu que je méritais d’être condamné par Dieu pour l’éternité en enfer 

▪ j’ai compris que Dieu m’aime et ne souhaite pas me punir 

▪ j’ai cru que Jésus est le Fils de Dieu envoyé pour mourir pour moi; qu’il était sans 

péché et qu’il a payé pour mes péchés 

▪ j’ai cru qu’il est ressuscité, qu’il est tout-puissant et qu’il est mon Seigneur 

▪ je me suis engagé à le suivre toute ma vie, en luttant contre le péché par sa force 

Pour pouvoir croire à cela, il faut bien sûr que quelqu’un nous en ait parlé, nous ait envoyé un 

message ou donné une Bible. Il faut que quelqu’un ait agi envers nous comme ambassadeur de 

Christ, comme son messager. 

➢ Dieu aurait pu décider de télécharger directement la connaissance de l’évangile dans 

nos pensées pour nous sauver, ou de se présenter directement à nous pour nous 

expliquer l’évangile, mais ce n’est pas ce qu’il a choisi de faire 

➢ il a décidé que ce serait par le moyen de la prédication, de l’évangélisation que nous 

soyons sauvés 

➢ v. 7 : « la foi vient de ce qu’on entend, et ce qu’on entend vient de la parole du Christ » 

▪ c’est la parole de Christ, l’évangile qui nous est transmis qui va faire naître en nous 

la foi 

➢ Jésus peut se présenter à nous dans une vision, un songe, un signe (ex : protection) 

pour nous attirer à lui, mais c’est par l’entremise d’un chrétien qu’il met sur notre route 

que nous allons connaître l’évangile et y croire 

C’est la mission que Jésus a confiée à son Église. 

➢ le Saint-Esprit donne la capacité aux chrétiens de le faire 
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▪ Actes 1.8 : « … vous recevrez une puissance, celle du Saint-Esprit survenant sur 

vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie 

et jusqu'aux extrémités de la terre. » 

➢ Jésus a d’abord mandaté ses douze apôtres, mais les Actes montrent que le Saint-Esprit 

provoque des événements pour faire éventuellement de tous les chrétiens des 

évangélistes 

▪ Actes 8.1-4 : « … Il y eut, ce jour-là, une grande persécution contre l'Église qui était 

à Jérusalem; et tous, excepté les apôtres, se dispersèrent dans les contrées de la 

Judée et de la Samarie. … Ceux donc qui avaient été dispersés allaient de lieu en 

lieu, en annonçant la bonne nouvelle de la parole. » 

Pourquoi les Juifs ne se sont pas convertis à Jésus pour être sauvés? Est-ce parce qu’ils n’en ont 

pas entendu parlé? 

➢ au contraire, Paul dit que l’évangile leur a été annoncé jusqu’au extrémités du monde 

(v. 16, en utilisant les mots du Psaume 19) 

▪ Colossiens 1.6 : « Cet Évangile est parvenu chez vous, tout comme il porte des fruits 

et fait des progrès dans le monde entier; il en est de même chez vous, depuis le jour 

où vous avez entendu et connu la grâce de Dieu, selon la vérité, » 

▪ Colossiens 1.23 : « … l'Évangile que vous avez entendu, … a été prêché à toute 

créature sous le ciel, et dont moi Paul je suis devenu le serviteur. » 

▪ il s’agit bien entendu du monde connu à l’époque, qui correspondait à peu près au 

territoire de l’Empire romain 

➢ Paul s’efforçait, quand il allait évangéliser une ville, d’aller d’abord dans la synagogue 

des Juifs 

Des prédicateurs leur ont été envoyés, l’évangile leur a été annoncé, alors quel est le problème? 

➢ ils n’ont pas cru (v. 16) 

▪ comme cela avait été prophétisé dans Ésaïe 53, annonce bien connue du sacrifice 

du Christ pour le salut des hommes : « Qui a cru à ce qui nous était annoncé? … » 

➢ en fait, ils n’ont pas voulu croire 

▪ v. 16 : ils n’ont pas « obéi à la bonne nouvelle » (à l’évangile) 

➢ dans la Bible, croire et obéir vont de pair, comme l’incrédulité et la désobéissance 

▪ avoir la foi pour être sauvé, c’est croire en l’évangile, et c’est donc obéir à la 

volonté de Dieu qui a établi un seul plan pour nous sauver 

▪ Dieu fait plus qu’offrir un cadeau, il ordonne à tous les hommes de se purifier par 

le sang de Jésus pour pouvoir entrer dans son royaume 

▪ ceux qui rejettent Jésus, désobéissent à un ordre direct du Créateur 
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2. Les Juifs avaient été avertis des conséquences de ne pas écouter (v. 19-21) 

Si les Juifs ne se sont pas convertis à Jésus, ce n’est pas parce qu’ils n’ont pas entendu l’évangile. 

Est-ce parce qu’ils ne savaient pas quelles seraient les conséquences de ne pas écouter Dieu? 

➢ là encore, la réponse est : non (v. 19-21) 

➢ (certaines versions de la Bible traduisent « n’a-t-il pas compris? », dans le sens de ne 

pas comprendre l’évangile, mais je crois que la meilleure traduction est « n’a-t-il pas 

su? », dans le sens de savoir les conséquences) 

➢ au contraire, depuis Moïse (Deutéronome 32), ils ont été avertis que s’ils « délaissaient 

Dieu », s’ils « méprisaient le Rocher de leur salut », Dieu allait exciter leur jalousie par 

« ce qui n’est pas un peuple », par « une nation insensée » 

➢ parce qu’ils ont rejeté le Messie, Dieu s’est tourné vers les autres nations; il a sauvé et 

regroupé des gens qui ne formaient pas un peuple et qui maintenant sont le peuple de 

Dieu 

▪ 1 Pierre 2.10 : « vous qui, autrefois, n'étiez pas un peuple et qui, maintenant, êtes 

le peuple de Dieu; vous qui n'aviez pas obtenu miséricorde et qui, maintenant avez 

obtenu miséricorde. » 

Les prophètes ont rappelé cet avertissement qu’Israël allait recevoir comme une gifle au visage 

lorsque des gens qui ne cherchaient même pas Dieu allaient se convertir (v. 20). 

Effectivement, les Juifs au temps de Paul ont été jaloux et très irrités de ce que beaucoup de 

païens se convertissaient à leur Dieu et étaient considérés comme sauvés sans devenir Juifs. 

➢ malheureusement, cela les a poussés à persécuter les chrétiens 

➢ espérons et prions pour qu’un jour cette jalousie les pousse à croire en Jésus 

V. 21 : ce n’est pas parce que Dieu n’a pas été patient avec eux; « tout le jour il leur a tendu les 

mains », mais ils ont été « rebelles et contredisants ». 

➢ ils sont donc sans excuse 

➢ une question vient naturellement en tête : Dieu les a-t-il rejetés? 

▪ le chapitre 11 exposera que non, il ne les a pas rejetés 

Conclusion 

Ce qui se passe avec Israël est à l’image de ce qui se passe, en un sens, avec l’humanité entière. 

➢ Dieu tend les mains aux humains sur la terre qui sont pour la plupart rebelles, et 

(2 Pierre 3.9) « Il use de patience …, il ne veut pas qu'aucun périsse, mais il veut que 

tous arrivent à la repentance. » 

➢ Dieu fera en sorte que l’évangile soit prêché à toutes les nations avant la fin, avant le 

retour de Jésus 
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▪ Matthieu 24.14 : « Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde 

entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin. » 

L’évangélisation produit l’un ou l’autre de deux résultats : 

• les gens croient, se convertissent et sont sauvés 

• les gens refusent de croire, rejettent Christ et sont condamnés pour avoir désobéi à 

l’évangile 

Bien sûr, n’évangélisons pas dans l’objectif de faire condamner les gens. Espérons au contraire 

qu’ils soient sauvés.  

➢ mais nous devons nous attendre à voir ces deux réponses 

➢ sachant que les résultats ne dépendent pas de nous, poursuivons notre travail 

d’annoncer l’évangile et de faire des nouveaux convertis des disciples 

➢ 2 Corinthiens 5.17-20 : « Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les 

choses anciennes sont passées; voici : toutes choses sont devenues nouvelles. Et tout 

cela vient de Dieu, qui nous a réconciliés avec lui par Christ, et qui nous a donné le 

service de la réconciliation. Car Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec lui-

même, sans tenir compte aux hommes de leurs fautes, et il a mis en nous la parole de la 

réconciliation. Nous sommes donc ambassadeurs pour Christ, comme si Dieu exhortait 

par nous; nous vous en supplions au nom de Christ : Soyez réconciliés avec Dieu! » 


